

ORIENTACIONES

Apostillas a un Congreso

Con el programa previsto y acordado ha tenido lugar el Congreso Nacional Remolachero, que ciertamente ha tenido también algún carácter internacional, ya que han estado representados en él Francia e Italia, y enviaron su adhesión otros países.

El Congreso tenía varios objetivos secundarios y uno principal: el de organizar la defensa del cultivador de remolacha, sufrido y abnegado como todo labrador, para libertarse de las explotadoras garras de la Sociedad General Azucarera de España, el tirano patrón de los remolacheros nacionales.

La pretensión de los últimos no es luchar contra la Azucarera, sino llegar con ella a una fórmula de trabajo y concordia. Los remolacheros no quieren arrojarse a la Azucarera, sino lograr únicamente que ésta les pague su materia prima, la remolacha, a un precio equitativo, y no ridículo como hasta hoy: venía siendo de unas 30 pesetas por tonelada, poco más, poco menos. Se quiere que sea de 80 pesetas solamente así seguirán cultivando la remolacha.

Pero la Azucarera no entendiendo de concordias; necesita explotar el trabajo ajeno para sostenerse. Veremos qué ocurre.

De todos modos, sentaremos aquí la afirmación de que en ningún país del mundo cuesta el azúcar tan cara como en España, y sin embargo, tampoco en ningún país le cuesta menos la materia prima a los fabricantes.

En Francia resulta el azúcar de caña cubana a 60 céntimos kilo. Y téngase en cuenta que esta clase es infinitamente superior al tipo blanco que aquí consumimos. Los cubanos han ofrecido al Gobierno español poner su azúcar en puerto español a 50 céntimos el kilo.

En el citado Congreso se trataron también cuestiones de técnica de cultivo, y sus enfermedades, exponiendo muy interesantes temas varios asambleístas.

El señor Laparzarán dijo:

«Cuando exista organización bastante perfecta para evitar conflictos, la remolacha debe pagarse por riqueza azucarera y no por peso bruto».

A continuación el señor Lambert, ingeniero belga, lee en francés su ponencia sobre fabricación de azúcar. Comienza diciendo que en Bélgica se paga la remolacha por su densidad. Hay en cada fábrica dos laboratorios, uno de los fabricantes y otro de la Asociación Remolachera. El precio de la remolacha se fija cada año según el precio del azúcar del año anterior.

Refiere a continuación las operaciones de las fábricas. Hace notar que en la concentración de jugo por evaporación se ha progresado tanto, que en lo que antes se gastaban 136 kilos de carbón por tonelada de azúcar obtenida, ahora sólo se gastan 59 kilos.

El señor Fleurant expone los peligros que amenazan a las fábricas de remolacha por parte de la caña, que rinde hoy de diez a doce mil kilogramos de azúcar por hectárea. En Francia la situación de la remolacha es grave. El azúcar cubana resulta a 60 francos oro por quintal, y la remolacha, a 50.

Don Francisco de Rojas dice que desde 1859 a hoy el impuesto sobre el azúcar ha subido el 1.000 por 100, y ahora paga el azúcar 45 pesetas por 100 kilos, y representa la tercera parte de lo que paga el consumidor. Examina la legislación extranjera. El impuesto del azúcar está en pesetas por 100 kilos: Bélgica, 32; Suiza, 31; Francia, 28; Inglaterra subvencionada con 60 pesetas el quintal de azúcar obtenida en su país, por ley de 1925.

El Congreso solicita del Gobierno la reforma de la legislación de arriendos rústicos, y pide que publique un anteproyecto que se someterá a información de las entidades agrarias, creando Tribunales arbitrales, a cuya jurisdicción se sometan las discordias entre propietarios y colonos con motivo de sus relaciones contractuales.

nos favorecidos hacemos pública la expresión de gracias por el rasgo.

Procedente de la Jefatura de Policía y por haberse hallado en la Administración de Correos en la ventanilla de venta de sellos, se encuentra depositado en la Secretaría de este Excmo. Ayuntamiento, un paraguas para ser devuelto a quien acredite ser su dueño.

El próximo día 2 de Noviembre abrirá su nuevo colegio de niñas, calle de las Bardas núm. 11, la aventajada profesora, señorita Josefa Lacárcel.

Naufragio de una lancha pesquera

San Sebastián, 1. - Comunican del pueblo de Deva, que ayer naufragó una lancha pesquera.

Pericieron ahogados el dueño José Antonio Urrasti y dos sobrinas suyas, de corta edad.

La exportación de naranjas

Aunque muy lentamente ya ha empezado la recolección y confección de la primera naranja que se exporta o sea la mandarina y común.

La condición de la fruta, sobre todo la naranja común, deja bastante que desear, pues debido al tiempo seco que hemos tenido no se ha desarrollado lo suficiente, y está delgada, las últimas lluvias le han favorecido bastante y es de esperar que se desarrolle un poco más, y tome más tamaño.

Las transacciones son escasas y los precios oscilan de 25 a 30 pesetas millar las mandarinas, y de 15 a 20 millar las comunes, según clase y condición.

Para sangrinas y Berna todavía no hay transacciones ni precios, sin perjuicio que se haya hecho alguna compra por tanto a farrase.

Entendemos es el momento de obrar todos con la prudencia debida, y sobre todo los exportadores y cosecheros que manden su fruta de buen cuidado muy bien de no confeccionar ni embarcar naranjas de tamaño pequeño y clase inferior, y muy especialmente en estos primeros em-

barques, fruta verde, que tanto perjudica para la perspectiva de los mercados, después, el nombre de nuestra naranja.

Mucho celebramos que el desenvolvimiento de este importante negocio que tantos millares de obreros cobija se desenvuelva dentro de la más halagadora normalidad, que la temperatura sea benévola para que el dorado fruto pueda salvarse del rigor de las heladas, y que los resultados de esta campaña naranjera sean beneficiosos para cosecheros, exportadores y demás elementos que laboran por su desarrollo y progreso.

VIDA DEPORTIVA

EL MATCH RIVER CARTHAGO

Una desdichada actuación del árbitro dá el triunfo a los cartageneros

Un partido duro, porque así lo quiso el Carthago, fue la contienda del domingo y en lo que el resultado no refleja la actuación de los equipos.

Las buenas jugadas escasaron, solo la actuación del River nos hizo pasar ratos agradables, pues jugaron al fútbol.

Por otra parte el juego durísimo de los forasteros y del que el árbitro no se dió cuenta, o no lo quiso ver, contribuyó a sembrar asperezas entre el público y jugadores.

Si Carcer hubiese obrado con recitid y desde los primeros momentos del match hubiese expulsado a los promotores, el partido se hubiera deslizado tranquilo, sin los desmanes que el Carthago realizó.

LOS EQUIPOS

Como hemos señalado, el Carthago llevó a la práctica un juego durísimo.

Las jugadas bonitas, combinaciones y técnica brillaron por su ausencia, no se vieron más que en contadísimas ocasiones y únicamente llevadas por el ala izquierda, que fue la más peligrosa. Lo que más abundó fueron las patadas, caídas y broncas, con el beneplácito del árbitro, que no «veía» o no quiso ver.

Dos tantos consiguieron: el primero marcado en colaboración por Leal y Marín, jugadores del River. Al segundo precedió un clarísimo offside de Latorre, que Carcer no apuntó.

De los jugadores Piri, Sobrino, Maciá y Nicolás fueron los mejores. Y la defensa bien, solo que su juego fué durísimo y poco deportivo, sobre todo el de Vaso, que en muchas ocasiones se desahogó con el público, lo que le valió las censuras de este. Igualmente, aunque con menos autoridad, pero con más energía, lo censuramos nosotros.

El River jugó con codicia y entusiasmo, dominaron en la segunda parte, a pesar de jugar con tres elementos de menos, arrollaron a los cartageneros y si no tuvieron suerte en las jugadas fué por la poca precisión que pusieron en el chut y por la desdichada actuación del árbitro que estropeó jugadas de mucho acierto.

Marcaron estupendamente a sus contrarios, que no pudieron sacudir el yugo impuesto.

No merecieron perder, pues su juego, en todo momento fué superior al del Carthago. Hubo instantes en que vimos claramente el empate y hasta el goal de la victoria, ¡aque! los chuts de Abellán que salieron altos. Pero, la suerte les fué adversa.

El pase abierto a las alas que empleó Pardo, constituyó una de las modalidades más bonitas del quinteto blanco, que vió malogradas sus combinaciones por la mala intervención de Carcer.

Pardo fué el mejor de los veintidós hombres; fué el jugador codicioso de siempre y además técnico, de una movilidad asombrosa, estuvo en todas partes, allí donde era necesaria su intervención.

Abellán se lució en lo que pudo, pues estuvo marcadísimo; no realizó juego individual y pasó muy bien a su ala.

Botas, bien; en la segunda parte se agotó.

En la defensa, Juanele superó; fué muy rápido y despejó con seguridad. Leal, bien; sólo tuvo un desdichado momento, su insegura intervención, que costó el primer tanto a su equipo. Valenciano, Abellán y Ramón, bien. Los demás jugaron con mucho entusiasmo. Marín, inseguro.

El tanto del River lo marcó Pepele de un cabezazo, en un corner, debido a la fuerte presión de la vanguardia blanca.

EL ARBITRAJE

Gran interés había despertado Carcer, presidente del Colegio Nacional, pero nos defraudó, como a la opinión. Su actuación fué francamente mala; hubo cosas tan claras que no vió, que nos hace dudar de si el señor Carcer es corto de vista o vino con todas sus miras puestas en el Carthago.

Tratamos de justificar con ello, el incidente Sobrino-Martínez, que fueron expulsados del campo, así como también Botas y Leal, que también lo fueron.

No hay derecho a que de esta forma se malogre una buena actuación y se de el

triunfo a un equipo, que jugó poco correcto y con menos técnica que los vencidos.

Vencieron los cartageneros, pero su triunfo no fué legal. Perdieron los del River, pero con honra, jugando muchísimo mejor, incommensurablemente más que sus contrarios.

No deben vanagloriarse los cartageneros de un triunfo que les dió el árbitro, con su desdichada actuación y esperamos que «La Razón», siempre imparcial, sepa reconocerlo como nosotros.

LORENZO

Nota del Real Murcia PARTIDO DE ENTRENAMIENTO

Esta tarde a las tres y cuarto, en el campo de la Condomina se enfrentaron en partido de entrenamiento el titular del Real Murcia y el Reserva del mismo integrado por nuevos elementos de los que se tienen las mejores referencias.

No dudamos que dada la valía de todos los jugadores que han de alinearse en este partido la afición pasará una buena tarde.

La Confederación Hidrográfica del Segura

ELECCIONES A SINDICOS

En las elecciones para Sindicatos industriales de la Confederación Hidrográfica del Segura, celebrada ayer, han resultado elegidos los señores siguientes:

PRIMERA ZONA

Síndicos: Don Joaquín Payá y López, don Joaquín Payá y Navarro, don Diego Marín Méndez, don Mariano Alfaro y don José Chinchilla.

Suplentes: Don Pedro Navarro Sánchez don Enrique Marín Tomás, don Bernardo de Granda Callejas don Manuel Silvestre García y don Elías Garrido.

SEGUNDA ZONA

Síndicos: Don Jaime Díez de Rivera y Figueras, don Nicolás Gómez Tornero, don José Servet Magenis y don Serafín de Orueta.

Suplentes: Don Máximo Lob Levy, don Antonio Gómez Gómez, don Sebastián Servet Magenis y don Gabriel García Guillén.

Regreso de Anido

Madrid, 31. - Procedente de Barcelona llegó el ministro de la Gobernación señor Martínez Anido.

A la estación salieron a recibirle el alto personal del ministerio.

En la frontera catalana es descubierta un nuevo complot

El marqués de Estella dice que no tiene importancia

Nota oficiosa

Barcelona, 31. - El marqués de Estella ha facilitado a los periodistas una nota oficiosa.

En ella el presidente expresa su satisfacción por la visita realizada a la Exposición Hotelera y a la Escuela de Ingenieros Industriales.

Añade que ha visto con agrado que en todas partes existe un ambiente de cordialidad hacia el rey, que por sí lo merece, pero que es de estimar.

Sigue diciendo, al hablar sobre la Asamblea que en ella hubo momentos de verdadera impresión, sobre todo cuando el señor Sainz Rodríguez se expresaba con vehemencia acerca de la enseñanza y cuando Pérez Bueno dió la impresión de alguna perturbación.

El señor Yanguas estuvo enérgico, y yo vehemente, por que nuestro interés estaba en cortar el incidente.

Dice también que permanecerá en Barcelona hasta el próximo jueves, que regresará a Madrid para presidir el Consejo de Ministros, pero antes visitará Granollers.

La nota termina diciendo lo siguiente:

«Para terminar, ha habido un poquito de conspiración en la frontera, cosa sin arraigo, que ha hecho fracasar la

policia; movimiento sin importancia que no hubiera pasado de una algarada el no estar en tan buena disposición las policias francesa y española.»

Blasco Ibáñez no ha tenido parte en el complot catalán

Paris, 31. - Se ha recibido un telegrama manifestando que es incierta la noticia de que Blasco Ibáñez haya tomado parte en el fracasado complot catalán.

El famoso escritor sigue en su villa de Mentón, de donde no se ha ausentado.

Tranquilidad en la frontera

Perpiñán, 1. - Reina tranquilidad absoluta en todas partes.

Se ejerce una activa vigilancia en todos los caminos que conducen a España.

Maciá no ha tomado parte en el complot

Bruselas, 1. - El exseparatista catalán Maciá, no ha tomado parte en este nuevo complot.

También Ventura y Gassot han manifestado que no han sido parte en el movimiento que se intentaba contra España, pues sus hombres de Andorra, no tienen ni armas ni municiones.

EL NOTICIERO DE LORCA

Sobre la senda

Por amor a la cultura, brotó desde las columnas de «La Voz» de Madrid, un bien razonado artículo, en demanda de que Lorca debe tener un Ateneo, debido a la pluma galana de nuestro estimado compañero Alcázar Fernández.

Por amor a la cultura, el simpático semanario «Colores», secundando esta idea enaltecedora labora quedamente, en pro de esta aspiración y rebusa, inquiere y consigue, que un viejo ateneísta, amante de Lorca, ceda generosamente el local de la Biblioteca, que como director de dicho centro cultural, le confiara su fundador, el ilustre lorquino don Simón Meliado Benítez.

Don Pablo Campoy García, que es el director de la fundación, ha sido requerido por el director de «Colores», Antonio Para Vico; y debido a su gestión, podemos asegurar, que la realización de este hermoso pensamiento, va a tener cristalización en muy breve plazo.

La Biblioteca Museo popular, fué fundada para fomentar la cultura; y nuestro Ayuntamiento, consiguió en sus presupuestos, una partida de dos mil pesetas anuales, para el sostenimiento de la misma, que hasta hace poco, se sostuvo en ellos.

Al instalarse en este local las Escuelas Graduadas, se dividieron con tabiques el salón de actos y otras dependencias; y al abandonar estas, la Biblioteca, nadie se ha preocupado de dejar en estado habitable este centro de cultura.

Con el respeto que nuestro Ayuntamiento se merece, nos dirigimos a él, para rogarle, que haga las obras necesarias, para dejar en el mismo estado que lo recibiera, esos

pabellones; pues teniendo presente, que durante el tiempo que lo tuvo para local de la Escuela Graduada, no satisfizo por aquiler ni un solo céntimo, es justo y es razonable, que deje sus salones en condiciones, de poderlos habitar.

Ya que estamos sobre la senda de realizar una obra buena y siendo la época en que se están confeccionando nuestros Presupuestos municipales, solicitamos del señor Rodríguez de Vera, que para secundar la idea de aquel preclaro lorquino que se llamó don Simón Meliado Benítez se consigne en ellos una partida bastante a cubrir los gastos de esa biblioteca popular, en la que se pueden troquelar toda una juventud, que hoy vaga desperdigada.

No pedimos para nosotros, pedimos para los hijos de todos los que se llamen lorquinos; para ese plante de inteligencias tempranas, que como brillantes sin puimento de sus facetas, pueden moldearse en ese Centro Cultural y ser en el mañana, una diadema esplendorosa, que de brillo y nombre de muy culta, a esta Muy Noble y Muy Leal Ciudad del Sol.

LICENCIADO BLAS-KITO

V Aniversario del Fascismo

Roma, 31. - Se ha celebrado en Roma el V aniversario del Fascismo.

Las poblaciones han sido engalanadas.

Los fascistas desfilaron ante Mussolini. Este paseó a caballo por la ciudad.

Después pronunció un brillante discurso.

